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代表提问“面对面” 政府办理“实打实”
围绕民生关切 38家职能部门现场办理代表意见

如何防止教培机构“卷款跑路”？

养老助餐服务如何更加贴心？ 加油站周

边能否增设临时停车位？

昨天下午， 市十六届人大三次会议预

备会议结束后， 一场别开生面的现场办理

代表意见活动在会场外火热展开。 38 家

市政府各职能部门的办理台一一摆开， 代

表们纷纷围拢过来， 就老百姓关心的民生

问题与政府职能部门面对面交流， 寻求解

决方案。
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□ 记者 陈颖婷 见习记者 王葳然

  在市教委的办理台前，

市人大代表王芳提出了一个

备受家长关注的问题： 如何

防止教培机构“卷款跑路”？

她指出， 当前教培市场鱼龙

混杂， 不少家长担心机构突

然关闭， 导致学费打水漂。

市教委培管处处长张旭

对此表示， 加强对教培机构的

规范和管理是当务之急。 他介

绍， 市教委已经要求教培机构

达到办证标准， 包括场地条

件、 师资力量的配备、 课程内

容的设置等都要符合发证要

求。 同时， 在管理过程中， 最

重要的一环是对资金的监管。

“我们现在也探索了几种

路径，比如公证提存、费用一科

一交、第三方账户支付等。 ”张

旭表示， 这些措施旨在保障学

生和家长的权益， 防止教培机

构卷款跑路。他坦言，这是一个

需要时间和努力的过程， 但市

教委正在朝着这个方向努力。

养老助餐：怎样引进“源头活水”？

  随着老龄化的日益加

剧， 如何满足上海 600 万老

年人的就餐需求成为了社会

各界共同关注的焦点。 市人

大代表白莉和方永新来到了

市民政局的办理台， 就养老

助餐服务提出了自己的见解

和建议。

白莉代表指出， 现在社

区长者食堂和助餐点的建设

让许多老人受益良多， 但老

年人的需求是多元化的， 现

有的助餐服务在种类、 质量

上仍有提升空间。 她特别提到

了如何激活社会餐饮企业的闲

置资源， 让它们参与到养老助

餐中来。

“很多社区餐饮企业有空

闲的资源、 空间和时间， 可以

调动起来。” 白莉代表建议，

政府可以通过设立专项补贴、

提供税收优惠等方式， 鼓励更

多社会餐饮企业投身养老助餐

事业， 形成政府主导、 社会参

与的多元化供给格局。同时，她

还希望政府能够发放更多养老

助餐专用消费券， 让老年人有

更多选择，享受到更多实惠。

方永新代表则透露， 饿了

么平台正探索政企合作模式，

扩大助餐服务的覆盖范围。 他

表示， 饿了么已经与多个街道

和社区食堂建立合作关系， 将

助餐服务延伸到了更多老年人

的家门口。 此外， 饿了么还在

探索更多的服务模式， 比如让

骑手在送餐的同时， 帮助老人

处理一些简单的家务或提供看

病就医的咨询服务。

加油站周边：能否增设临时停车位？

（上接 A1）

预备会议选举产生了市十六

届人大三次会议大会主席团和秘

书长。 大会主席团由 86 人组成，

郑钢淼为大会秘书长。 预备会议

表决通过了市十六届人大三次会

议议程。

市人大常委会副主任郑钢

淼、 周慧琳、 宗明、 陈靖、 张

全、 徐毅松在会议主席台就座。

本报讯 市十六届人大三次

会议主席团昨天举行第一次会

议。 市十六届人大常委会主任黄

莉新主持会议。

会议以鼓掌通过的方式推选

陈吉宁、 朱忠明、 黄莉新、 郑钢

淼、 周慧琳、 宗明、 陈靖、 张

全、 徐毅松为主席团常务主席。

会议通过了大会全体会议的

执行主席分组名单。

会议决定 （按姓氏笔画为

序） 马春雷、 马笑虹、 李泽龙、

曹远峰、 曹扶生、 章雄、 阎锐、

董依雯、 谢坚钢、 燕爽为大会副

秘书长。

会议听取了大会副秘书长曹

扶生所作的关于会议日程 （草

案） 的说明， 通过了大会日程。

会议决定本次大会代表提交议案

在 1 月 16 日 12 时截止。

会议听取了大会副秘书长曹

远峰所作的关于大会补选市人民

代表大会常务委员会委员办法

（草案） 的说明， 审议了办法

（草案）， 决定提交各代表团审

议。

本报讯 市十六届人大三次

会议主席团昨天举行第二次会

议。 主席团常务主席黄莉新主持

会议。

会议听取了大会副秘书长曹

远峰所作的关于各代表团审议大

会补选市人民代表大会常务委员

会委员办法 （草案 ） 的情况汇

报， 审议了办法 （草案）， 决定

提请大会表决。

本报讯 上海市第十六届人

民代表大会第三次会议定于今天

上午 9 时在上海世博中心开幕。

上海人民广播电台新闻广播

（FM93.4、AM990）， 上视新闻综

合频道， 东方网等主要网络新媒

体以及上海发布微博、视频号，届

时将现场转播大会开幕实况。
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胡文容说， 2025 年， 市政

协要在中共上海市委坚强领导

下， 坚持以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指导， 深入学

习贯彻习近平总书记考察上海重

要讲话精神， 深刻领悟“两个确

立” 的决定性意义， 增强“四个

意识”、 坚定“四个自信”、 坚决

做到“两个维护”， 发扬优良传

统、 牢记政治责任， 着力在党的

建设上有新加强， 在协商议政上

有新进展， 在增进团结上有新作

为， 在履职能力上有新提高， 为

上海继续当好改革开放排头兵、

创新发展先行者凝聚人心共识、

汇聚智慧力量。 要聚焦充分彰显

政协制度和政协组织的鲜明政治

属性， 持续强化党对政协工作的

全面领导。 要聚焦服务上海在推

进中国式现代化中充分发挥龙头

带动和示范引领作用， 紧紧围绕

全市中心工作协商建言。 要聚焦

形成推动上海现代化建设合力，

完善发挥统一战线凝聚人心、 汇

聚力量政治作用的工作机制。 要

聚焦更好发挥专门协商机构的制

度优势和治理效能， 深化践行全

过程人民民主的内涵建设。 要聚

焦全面推动新时代政协工作提质

增效， 切实加强政协委员和机关

干部两支队伍建设， 不断开创政

协事业发展新局面。

受政协上海市第十四届委员

会常委会委托， 虞丽娟向大会报

告市政协十四届二次会议以来的

提案工作情况。

应邀出席大会的市领导还

有： 李仰哲、 吴伟、 赵嘉鸣、 陈

通、 张为、 陈金山、 李政、 华

源， 郑钢淼、 宗明、 陈靖、 张

全、 徐毅松， 张小宏、 刘多、 解

冬、 张亚宏、 陈杰、 舒庆、 彭沉

雷。

蒋卓庆，贾宇、陈勇，焦占锋，

老领导叶公琦、陈铁迪、龚学平、

蒋以任、冯国勤、殷一璀、吴志明

也应邀出席大会。 在沪十四届全

国政协委员应邀列席会议。

本市各有关部门负责人、 各

有关方面代表， 各国驻沪领事机

构官员应邀参加会议。

紧紧围绕全市中心工作协商建言

市十六届人大三次会议今开幕

“现在停车位很紧张，

车辆停放是个难题。” 市人

大代表周锦芳走进市交通委

的办理台， 开门见山地提出

了自己的问题。 她注意到，

加油站周边常常有车辆临时

停靠， 但并不都是为了加

油， 这既影响了加油车辆的

通行， 也浪费了有限的停车

资源。

市交通委设施运行处副处

长梁华军认真听取了周锦芳代

表的建议， 他表示： “如果能

够把加油站利用起来， 对于缓

解停车的压力来说， 确实是一

件好事。 但是， 这个建议的前

提是要关注安全问题。” 他进

一步解释说， 如果要开辟停车

位， 需要对可停车辆的性质作

出一定要求， 同时要考虑出入

流线的问题， 不能影响正常加

油的车辆。

“您的这个建议非常好，

但加油站这个点位比较特殊，

我们对周边环境也有一定要

求。” 梁华军表示， 他们会将

周锦芳代表提出的点位纳入后

期实地调研的范围， 争取在保

障安全的前提下， 探索出可行

的解决方案。

  在繁忙的都市生活中，

矛盾纠纷如同暗流涌动， 影

响着社会的和谐稳定。 市人

大代表孙晔来到了上海市高

级人民法院的办理台， 就如

何更好地推进人民调解工作

提出了自己的建议。

孙晔代表指出， 上海拥

有 6600 家调解组织， 这些

组织在化解矛盾纠纷中发挥

着重要作用。 然而， 目前调

解组织的工作地点主要集中

在法院内部， 这在一定程度上

限制了调解效果的发挥。 她建

议调解组织走出法院， 深入社

区、 企业和学校， 真正走到矛

盾纠纷的源头去。

谈及调解协议的执行力，

孙晔表示， 目前调解协议虽具

有民事合同效力， 但当事人对

调解协议的需求很高， 希望

达成的调解协议能够具有执

行力。 “我建议法院为人民

调解赋能， 进一步支持调解

组织， 畅通司法确认渠道，

让调解协议更具执行力。” 孙

晔说。

昨天下午的现场办理代表

意见活动持续了近两个小时。

代表们纷纷表示， 这样的活动

让他们能够更直接地与政府职

能部门沟通交流， 为老百姓解

决实际问题。 政府职能部门也

表示， 他们会认真听取代表们

的意见和建议， 积极采取措施

加以改进和完善。

人民调解：如何跑出定分止争“加速度”？


